



## Voeux **UNAM 2024**

Aux Caves du Château d'Auvernier, l'UNAM a présenté ses voeux aux 17 associations qui la composent.

Damien Cottier, Président de l'UNAM, a détaillé les défis 2024 qui attendaient la faïtière neuchâteloise des arts & métiers et [www.unami.ch](http://www.unami.ch). Henry Aloys Grosjean a présenté la cave familiale, ses différents vins et son histoire. Gabriel de Weck, journaliste à la RTS, est revenu sur son parcours professionnel et a répondu du tac au tac aux questions des participant.e.s.

Henry Aloys Grosjean et Gabriel de Weck ont un gros point commun : la passion de leurs métiers.

## Former, transmettre,

### accompagner

Par Emmanuella Daverio  
Présidente du REN

Cadar est une PME nichée entre deux rivières, à Fleurier. La centrale d'achats est empreinte des valeurs d'exigence et de solidarité caractéristiques du Vallon. Il y règne un esprit familial.

Pour Denis Guinand, responsable logistique, acheter pour revendre nécessite d'avoir une vision attentive sur les échanges commerciaux mondiaux, sur les événements qui influent inexorablement les pratiques commerciales planétaires et par conséquent sur les prix des transactions. Être attentifs, anticiper, ressentir le marché mondial, telle est également la mission des grossistes. Cadar fournit les commerces de proximité de beaucoup de villages, en Suisse romande principalement. Les flux du grossiste alimentaire sont incomparables à ceux des grandes surfaces mais non moins primordiaux pour la vie des bourgades, qu'elles soient perchées dans la montagne ou aux abords des lacs suisses.

C'est dans cet environnement que Lewis Shyaka se développe professionnellement, bénéficiant de la formation dispensée par Denis Guinand et du soutien du Réseau d'entreprises formatrices neuchâteloises (REN) et son coordinateur de formation Philippe Lefeuve. Jeune homme dont l'histoire a forgé un mental d'acier, une rage d'apprendre mêlant détermination et humilité, dans la vie comme sur les terrains de baskets. Lewis est en deuxième année de CFC de logisticien. Ses voyages et déracinements lui

confèrent une grande maturité. L'adaptabilité est sa force, le Rwanda, la Suède, puis la Suisse ont jalonné son parcours. Quand la vie vous trimballe, on sait ce qu'on veut. Lewis a des ambitions, comme tous les jeunes, l'insouciance en moins.

#### Terrain de jeu idéal pour un logisticien

Responsable logistique chez Cadar SA, Denis Guinand est un formateur comme on les souhaite à tous les apprentis, engagé, inspiré par la transmission du savoir, à l'écoute des jeunes mais néanmoins exigeant. Former est sa mission, pour tout le reste, il compte sur le REN. Cette collaboration est précieuse à ses yeux, elle lui permet de se concentrer sur l'essentiel.

Un grossiste est un terrain de jeu idéal pour un apprenti logisticien. A 19 ans, Lewis exerce son métier dans un magasin géant, un entrepôt de 4'000m<sup>2</sup>, rempli d'étagères du sol au plafond sur lesquelles sont stockés 4'500 articles, d'origine suisse (dans la mesure du possible), voire européenne. La marchandise est conditionnée et livrée sur rollis et palettes. Des camions livrent quotidiennement la marchandise, qu'il faut réceptionner, classer, étiqueter, ranger avant de la réexpédier aux clients. Flexibilité, organisation et efficacité sont les qualités requises pour cet emploi. L'esprit d'équipe est également un des fondamentaux. Après avoir étudié et pratiqué toutes les tâches en lien avec la gestion physique de la marchandise, Lewis a hâte de poursuivre sa formation par la découverte des services administratifs en charge des achats, de la gestion des offres promotionnelles, de la communication afin de satisfaire les détaillants et de leur offrir un assortiment varié à des prix concurrentiels. Denis Guinand, Philippe Lefeuve, Mélanie Walser et toute l'équipe du REN poursuivent le même objectif, accompagner les jeunes sur la voie du monde professionnel, dotés de compétences et de ténacité.

